
令和４年度 第９回美浜町教育委員会 １２月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和４年１２月１４日（水） 午前８時４５分～１０時１０分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 大岩絵里子教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

       天木恵次委員 

野田有美香委員 

齋藤正吉委員 

伊藤守教育長 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       山本圭介生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

竹内稔博指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

 

開会 午前８時４５分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・２学期は、大きな事故・事件もなく安心している。コロナも落ち着いている。 

・本年度から高校入試制度が変わり、入試日程が早まる。３学期になると中学

３年生は忙しくなる。  

・11/10、町村教育長会研修会。部活動の地域移行について。課題は山積である。 

・11/17～18、教育委員会視察研修お礼。「丁寧に扉を閉めないと新しい扉は開

かない」という、藤原小・中学校の言葉が印象的であった。  



・11/25、夢づくりワークショップ 2 回目開催。町ホームページにも内容を掲載

している。今後の小中一貫校基本構想の策定に活かしていく。また、子ども

たちの意見を聞く機会を 3 学期に設ける計画である。  

・12/4、美浜タウンマラソン、3 年ぶりに開催。無事終了。  

・12/14～15、町議会議員の学校視察を予定している。日本福祉大学との連携を

通して授業の質をあげることを目的としている。今後も大学連携をさらに推

進していく。  

・12 月定例議会は、町内スポーツ施設の運営について一般質問があった。  

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は神谷委員。承認される。 

 

 

３ 各課報告 

学校教育課長： 

・12/8 の「有機農業の日」に、有機野菜を使った給食を提供した。  

・12/15 に、部活動の地域移行についての県の説明会が行われる。生涯学習課長

とスポーツ係長と一緒に出席をする予定である。  

生涯学習課長： 

・タウンマラソンお礼。無事開催できた。292 名の参加があった。協力員 175 名

の協力を得た。中止連絡の誤った放送について不手際があったので、今後の

対策について検討している。  

・1/14 に、3 年ぶりに愛知駅伝開催予定。前回は町村の部で 7 位だった。毎週

日曜日に、出場選手が練習を重ねている。なお、コロナ対策のため、愛知駅

伝当日の町協力員について人数制限（20 名以内）があるとのこと。  

教育長：出場する児童生徒の学校長が応援に行く場合の対応はどうするのか、

駐車場の有無も含めて考えておくこと。  

生涯学習課長：承知した。主催者に確認し連絡する。  

 

 

４ 協議事項 

 議案第１５号 令和４年度１２月補正予算について  

 ・小中学校、総合公園体育館、学校給食センターの光熱水費、また給食配

送車の更新などを増額計上している。  



５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（２） 区域外就学の許可について（非公開）  

（３） 第２回総合教育会議について  

（４） 教育委員会研修視察報告について  

教育委員：実際に視察すると具体的なイメージが湧き、よい機会であった。  

教育委員：新しいところに新たに建設している先進校も見てみたい。  

教育委員：美浜の教育の売りはなにか、ということを考えながら進めたい。  

教育長：視察したどの学校も建設場所が決まってから一気に進めている事例が

多い。場所が決まってから具体的な話を進めたい。  

教育委員：校舎や教室などハード面の整備について気にして見ていたが、一番

驚いたのは京都大原学院のソフト面であった。9 年間の教育プログラムがし

っかりできている。郷土学習を取り入れ、大原でこんな子どもを育てたいと

いう理念がある。主体的、積極的な子どもが育つ。本町も、美浜町の地域資

源を活かした美浜ならではの教育プログラムができると思う。とても参考に

なった。  

教育委員：カリキュラムを作るのは現場の先生。伊藤教育長にがんばってもら

い、教員の人材育成をぜひお願いしたい。  

教育委員：小学校と中学校で教員文化が違うという話があった。  

教育委員：小学校と中学校では文化（雰囲気）が違うかもしれないが、「一貫

校で子どもを育てる」という意識をもった先生を育てていきたい。  

教育長：確かに文化は違うが、最近はずいぶん変わってきている。子どもに寄

り添える先生を育てていきたい。  

教育委員：教育課程について、キャリア教育の視点も考えたい。  

教育長：時が来たら現場の先生の力も借りながら考えていく。それをコーディ

ネートする人物が 1 人教育委員会にほしいと思っている。  

 

（５） 美浜町二十歳のつどいについて  

・これまで「成人式」であったが、今回から名称を変更する。実施方法は昨年

度と同様で、コロナ対策のため中学校ごとの 2 部制の開催とする。  

 

（６） 教育委員会後援名義使用の許可について  

①  影絵劇フェスティバル「オズの魔法使い with オーケストラ」愛知公演  

②  知多おやこ劇場 1 月例会「あそび星みーつけた」  



③  林光ソングでつづる「きつね谷の森の仲間と女の子の物語」  

④  春の国際音楽祭で一緒に舞台で歌うお友達を募集します  

 

（７） 12 月～令和５年１月の教育委員会関係行事について  

・教育長から説明のあった本日の町議会議員の野間小学校視察について、都合

がつく委員は参加することができるので、参加してほしい。  

・12/22 の第 3 回夢づくりワークショップは、代表教育委員だけでなく、他の委

員もぜひ参加し、区長さんや保護者のみなさんと直接意見交換してほしい。  

 

 

６ その他・意見交換 

教育委員：学校再編にむけた情報公開の一環として、夢づくりワークショップ

同様、教育委員視察研修などについても、ホームページ等で積極的に情報発

信してはどうか。  

学校教育課長：情報発信は重要である。承知した。  

 

 
  次回開催日 令和５年１月１０日（火）午前１０時００分 

                   保健センター 小会議室 

 

 

閉会 午前１０時１０分 

 

 令和５年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


